
Protokoll der 
Mitgliederversammlung

7.09.2021 | 18:00 Uhr

Teilnehmer: Rolf Kobbe, Ole Obermann, Birsen Demir-Akyel, Sebastian Wiese, Silke 
Faron, Herr Thorenz, Frau Reimann, Frau Bergmann, Frau Esthers 

Besprechungsort: Musikraum

Protokollführer: Sebastian Wiese

Beginn der Versammlung: 18:03 Uhr
Ende der Veranstaltung: 19:17 Uhr

Tagesordnungspunkte

1. Begrüßung
o Durch Sebastian Wiese (Schriftführer)

2. Feststellung der fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit
o Die Einladung wurde fristgerecht zugestellt und die Beschlussfähigkeit 

festgestellt

3. Feststellung der endgültigen Tagesordnung
o Anträge auf Ergänzung oder Änderung der Tagesordnungspunkte gingen nicht

ein. Ebenso kamen keine Änderungsanträge aus der Versammlung.

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung
o Die Versammlung genehmigte das Protokoll. Auf Nachfrage das Protokoll 

vorzulesen, hat die Versammlung keinen Bedarf gesehen.
5. Jahresbericht der 1. Vorsitzenden (Vorgetragen durch den 2. Vorsitzenden)

o Der Bericht ist dem Anhang an dieses Protokoll zu entnehmen

o Wortmeldung zum Bericht: Frau Esthers regte an, bei Einschulungen wieder 

aktiv zu werden. Es stünden auch T-Shirts des Fördervereins zur Verfügung, 
die Helfer dann für Werbezwecke tragen könnten. Diese Info lag den 
Vertretern des Fördervereins nicht vor, unterstützen die Idee jedoch für 
zukünftige Veranstaltungen. Der Vorstand des Fördervereins hatte allerdings 
pandemiebedingt und auch aufgrund vorangegangener Akquise Aktionen 
Abstand von Verkaufs- und Werbeaktionen zu diesem Anlass genommen.

6. Rückschau des Kassenwartes
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o Der Bericht des Kassenwartes ist dem Anhang an dieses Protokoll zu 

entnehmen

7. Bericht der Kassenprüferinnen
o Die Kasse wurde am 15.7.2021 wurde von den beiden Kassenprüferinnen 

geprüft. Es wurden keine Beanstandungen gefunden. Es wird um Entlastung 
des Kassierers gebeten. Diese Entlastung wurde erteilt.

8. Entlastung des Vorstandes
o Einhergehend mit der Entlastung des Kassierers, wurde der gesamte Vorstand

des Vereins zur Förderung der Basbergschule e.V. durch die 
Mitgliederversammlung einstimmig entlastet.

9. Wahl der Kassenprüfer
o Da Frau Reimanns Mandat als Kassenprüferin endete und sie satzungsgemäß

nicht wiedergewählt werden konnte, musste ein neuer Kassenprüfer (m/w/d) 
gewählt werden. Aufgrund der geringen Teilnahme, ergab sich die einzige 
Option zur Besetzung dieser Position und durch die Bereitschaft von Katja 
Esthers. Der Vorstand dankt Frau Reimann für Ihr Engagement und freut sich 
auf eine gute Zusammenarbeit mit Frau Esthers und Frau Bergmann

10. Information zur Schule durch Rektorin Silke Faron und Herrn Thorenz
o Frau Faron wünscht sich zukünftig wieder einen Auftritt des Fördervereins bei 

Einschulungsveranstaltungen. Es könnten u.a. auch Flyer ausliegen sowie die 
Helfer die T-Shirts des Fördervereins tragen.

o Die Sozialarbeiter Stelle (weiterhin unbesetzt) wird nur noch als ½ Stelle 

genehmigt. Angedacht war hier die Gewaltprävention durch diese Stelle mit 
abzudecken um Kosten einzusparen. Da es ohnehin keine Bewerber auf die 
Stelle gibt, wird das wohl nicht klappen. Also sieht Frau Faron weiterhin einen 
Förderbedarf durch den Förderverein. Die Gewaltprävention soll dieses Jahr 
noch angeboten werden.

11.Diskussion möglicher neuer Projektanschaffungen/Beteiligungen
o Wisentgehege soll stattfinden (mit Bingostiftung) noch in 2021

o Schulelternrat hat sich ein Zirkusprojekt gewünscht, der Zirkus ist allerdings 

nicht mehr auffindbar. Insofern wird das wohl wegfallen
o Sponsorenlauf soll auf jeden Fall stattfinden

o Bücherei (noch geschlossen) Bücherbestand aufbessern - Hier könnte der 

Förderverein sich mit ca. 500€ beteiligen
o Gerne soll auf dem Schulhof eine Rutsche installiert werden. Aber das Projekt 

zieht sich bereits länger, da die Stadt Hameln auch mit involviert ist.
o
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o Anschaffung – drahtlose Mikros

12.Verschiedenes
o Keine 
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Anlage : Bericht des 2.Vorsitzenden 

Vorstand am 3.3.20 komplett neu gewählt.

1 Präsenssitzung mit Aufgabenverteilung des neuen 
Vorstands.

Danach Coronakrise !!!

Vorstandssitzungen fanden nur noch virtuell statt, so gut wie 
alle Vereinsaktivitäten sind bis heute nicht mehr möglich.

Nur ein Nachholtermin zur Gewaltprävention konnte am 
23.9.20 durchgeführt werden.

Über die Zukunft des Projektes Gewaltprävention und die 
Finanzierung müssen Gespräche zwischen Schule, 
Schulelternrat und Förderverein stattfinden.

Aktuelle Mitgliederzahl : 53     weitere Maßnahmen zur 
Steigerung notwendig

Keine Teilnahme des Fördervereins an den Einschulungen

Gründe :  1.Niemand war bereit diese Aufgabe zu 
übernehmen.

2. Unsicherheit über Coronabeschränkungen 
(Lebensmittel)

3. Art der Durchführung langer Zeitraum, wenig 
Teilnehmer.

4. Hat schon in der Vergangenheit wenig für den Verein 
gebracht.
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Vorstandsbeschluß nach Möglichkeiten zur Unterstützung der
Schüler in der Coronazeit zu suchen. Nach Rücksprache und 
auf Empfehlung von Frau Faron hat der Förderverein 1 
Dokumentenkamerasystem auf Vereinskosten beschafft und 
der Schule zur Verfügung gestellt.

Hoffnung auf Ende der Coronabeschränkungen.  
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Verein zur Förderung der Basbergschule e.V.

Anlage :        Kassenbericht 2020

 Heute  berichte  ich  über  die  finanzielle  Situation  des  Vereins  zur  Förderung  der
Basbergschule e.V., insbesondere die Entwicklung im letzten Jahr und im diesem Jahr.
Parallel  zu  meinen  Ausführungen  werde  ich  die  Aufstellung  umlaufen  lassen,  diese
werden dann auch Anlage zum Protokoll. Auch umlaufen lassen werde ich die vorläufige
Aufstellung  für  das  Jahr  2021  (Stand  Ende  August)  um  die  weitere  Entwicklung
aufzuzeigen.

 Zusammengefasst  ergibt  sich folgende Situation:  Wir  sind am 01.01.2020 mit  einem
Anfangsbestand  von  10729,45  Euro  gestartet  und  haben  Einnahmen  von  insgesamt
2735,82 Euro  Überschüsse aus  Aktionen waren diesmal  durch die Coronapandemie
bedingt nicht zu verzeichnen . Diesem standen Ausgaben von 4542,61 Euro gegenüber,
deshalb schließen wir das Jahr 2020 mit einem liquiden Bestand von 8867,66 Euro ab.
Ein Rückgang von 1806,79 Euro. 

 Mitgliederentwickelung :          Anzahl: Beitragseinnahmen: 
2020     57 1754€ 2021

                54* 1468€   Zur  Zeit  halten  sich
Ein- und Austritte die Waage. Die Beitragseinnahmen dürften leicht sinken.         

            (* berücksichtigt wurden nur Mitglieder die bis zum 7.8.21 nicht gekündigt
haben) 

 Auf der Projektseite hat sich hier nur die Position Gewaltprävention geändert. Hier ist
das  zur  Verfügung  stehende   Kapital  von  4336,16€  auf  1346,16€  gesunken.  Zur
Weiterführung des Projektes müsste die Finanzierung geklärt werden. Für das Projekt
Musikanlage  stehen  unverändert  57,30€  zur  Verfügung.  Alle  anderen  Projekte  sind
abgeschlossen.

 Die Spenden stellten im Jahr 2020 wieder eine sehr wichtige Einnahmenposition dar.
Hierzu mein herzlicher Dank an alle großzügigen Spender.  Spenden erhielten wir aus
der  Fotoaktion  (502€),  aus  der  Auflösung  der  Klassenkasse  4c  (27€)  und  für  das
Basbergbuch (350€).

 Aus  den eingerichteten Budgets  wurden  nur  30€  zur  Förderung  der  Lesekompetenz
abgerufen.  Erkennbar  ist  somit,  dass  in  keinem  Bereich  die  festgelegten  Budgets
ausgeschöpft  worden  sind.  Dies  hatte  zwar  einerseits  den  Vorteil,  dass  wir  bei
Einzelmaßnahmen relativ frei entscheiden können, dennoch appelliere ich an die Schule
bzw. die Lehrer, Ideen an uns heranzutragen und die Budgets auszuschöpfen.
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 Ebenfalls in den Ausgaben enthalten ist wie immer das Basbergbuch. Hier waren dieses
Jahr 350€ an Spenden zu verzeichnen. Der Zuschuss des Fördervereins belief sich auf
49,99€.  Auch an dieser Stelle nochmal Dank an die Spender.

 Angeschafft wurde  zur  Unterstützung  der  Schule  in  der  Coronazeit  ein  sogenanntes
Dokumentenkamerasystem zum Preis von 1012,69€. Das diese Entscheidung richtig war
zeigt sich später.

 Als letzte Ausgabenposition verbleiben noch Verwaltungsaufwendungen, in Höhe von
99,93 Euro, in diesem Jahr alles Bankgebühren. 

 Unter Berücksichtigung dieser zweckgebundenen Überschüsse aus Projekten zeigt sich,
dass der Verein zur Förderung der Basbergschule e.V. derzeit über freie Liquidität von
7519,21 Euro verfügt. Im Vorjahr waren es 6335,99 Euro. Wir müssen diese Rücklagen
durch einmalige Aktionen oder nachhaltige Anschaffungen für die Schule  abbauen. Das
ist eine Auflage des Finanzamtes und wir sind ja auch keine Sparkasse.

 Dieses Jahr ist noch die Körperschaftssteuererklärung  für die Jahre 2018,2019 und 2020
beim Finanzamt einzureichen. 

 Neu ist, das der Förderverein verpflichtet ist an den Bundesanzeiger eine Gebühr zur
Führung des Vereins im Transparenzregister zu zahlen. Die Gebühr wurde erstmals am
4.3.2021 in Höhe von 13,01€ fällig,  rückwirkend für die Jahre 2017, 2018, 2019 und
2020.  Zur  Zeit  wird  durch  den  Kassenwart  geprüft  ob  der  Verein,  da  er  keine
Körperschaftssteuer zahlt, von der Gebührenpflicht befreit werden kann.

 Meinen Kassenbericht für das Jahr 2020 schließe ich an dieser Stelle ab, kann aber gern
noch Detailfragen beantworten.

 Die  Prüfung  von  Kassen-  und  Kontoführung  ist  Coronabedingt  im  Juli  2021  erfolgt.
Hierzu wird im nächsten Tagesordnungspunkt berichtet.
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